
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

いざというときのための市民の安全・安心の確保 
 

 

 

 

 

 
 

 

地域防災計画、まだ見直し中 

 地域防災計画は、平成25年に改訂し

た。地震や噴火、台風など身近に起こる

かもしれない災害に対しての具体的な

対応の計画、現在見直し中である。 

この計画に、オスプレイの事故が起

きた場合の対応を新たに加えるか質問

した。「特定の機種を限定した計画では

ない」と答弁があった。 

 

他の基地より低い場周高度  

場周経路とは、滑走路に目視で離着

陸する航空機が飛行する標準の飛行経

路であり、滑走路を含む直線を一辺と

する周回経路である。場周経路では、場

周高度が定められている。この図は、木

更津駐屯地の場合である。厚木や普天 

 

間基地の固定翼機の場周高度は約 460

ｍ。緊急時の対処には、高度が高いほど

対処の自由度が上がる。オスプレイの

試験飛行で、固定翼機モードで着陸を

する場合、木更津駐屯地は、場周経路の

高度が 270ｍしかとれない。オスプレイ

が、木更津駐屯地には向かない理由の

一つである。 

Ｑ１自衛隊の航空機やオスプレイは、

航空法に基づく飛行か？ 

原則、航空法の適用だが、任務の特殊

性等で、自衛隊法第107条において航

空法の一部規定が適用除外。  

Ｑ２｢適用除外｣とは、具体的には？ 

北関東防衛局に問い合わせ中。 

Ｑ３平成31年６月に完成予定の江川陸

上競技場の上空で着陸態勢のときも場

周高度を保つのか？ 

安全に離発着するための適切な高度

で飛行。 

 

▶米海兵隊オスプレイの試

験飛行は、左図のように飛

行することが覚書で定めら

れている。木更津駐屯地で

の３年間の管制着陸回数推

移をみると、年々米軍機が 

増えている。米軍の飛行は航空法の適

用除外であり、より一層市民の安全確

保が重要と考える。  

 

消防団の装備が不足  

Ｑ４消防団の防火衣が不足。貸与の基

準や買い替え時期は。 

消防団の各部に、最低６着、配備。各

部の消防車両は、15年以上で買い替

え。防火衣の買い替えも同時期。 

Ｑ５消防団用雨がっぱも不足だが？   

出来るだけ早く全団員に配備する。 

 

和式トイレだけの避難場所  

Ｑ６小中学校の避難場所で、波岡中学

校区だけ洋式トイレがない。 

前向きに検討する。現在1,414個の組

立式簡易洋式トイレを備蓄。民間業

者とも提携。施設の整備完了まで弱

者に配慮し、質と量を確保する。 

 木更津駐屯地の管制着陸回数推移 

 自衛隊機 米軍機 

H27 約 31,000 回 1,526 回 

H28 約 27,800 回 2,744 回 

H29 約 25,100 回 2,822 回 

☆2018 年 6 月議会が終了しました。市民生活に関わることを報告します。 

 

きさらづ市民ネットワーク 市議会議員 

田中のりこの議会速報 
◆発行 きさらづ市民ネットワーク  
◆住所 木更津市八幡台 3-4-8       
◆TEL 36-0677(留守電対応)      
◆Mail tanaka-noriko@live.jp  

◆発行日 2018 年 6 月 28 日 

（議会が終了した翌日発行） 

◆HP 田中のりこと市民ネット   
◆facebook・ブログは日々更新中   
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きさらづ市民ネットワーク会員募集中 年会費 1000円です。 

2018年 6月議会 トピックス 

 
 

 

 

木更津市は、毎年見直しながら、4ヶ年の財政の見通し（財政フレーム）

をつくり、健全な財政運営をめざしている。市長選を控えていた3月議会で

の平成30年度当初予算は、年度当初からの事業やどうしても必要なものと

し、一般会計は432億６千万円だった。6月議会で予算は補正し、9億5485

万3千円を追加した。 

財政の見通し（財政フレーム）と照らし合わせる 

物件費の増額要因は、財政フレームをつくったあとに決まった事業が増

えたためと財務部が答弁した。具体的には、国・県の施策で「地籍調査事業

費」「旅券発行関連事務費」、市独自で「中央公民館仮移転事業費」「つなが

る生活総合アプリケーション等整備事業費」などである。 

普通建設事業費の増額は、一過性か、今後も増加傾向か質問した。財政健

全化の観点からプライマリーバランスを黒字化するためにも、市債発行額

（借金）を年平均28億円以内に抑えるようにすると財務部が答弁した。 

 

 別途、建設経済常任委員会協議会では、「パークベイプロジェクト」の説

明があったが、①今年度企画部から経済部へ所管替えされた、②これまで

の会議録が情報公開されていないので計画に至るまでの経過がみえない、

③財政フレームにまだ反映されていないことなど、質疑が集中した。これ

ら計画策定段階から、財政フレームへの影響も事前に検討が必要と考える。 

●▲■ お知らせ伝言板●▲■ 

問い合わせ専用TEL 070-2172-8480 

講座 近現代史を学ぶ 大人の学校   

7月12日「55年体制と安保闘争」8月休み 

9月13日「高度成長時代」 

毎月第２木曜日14:00～15:50   

会場 市民総合福祉会館 資料代100円 

講師 元高校教師の栗原克榮先生 

主催 きさらづ市民ネットワーク 

★予約はいりません。初めての方もどうぞ。 

市民目線でつくった 

「木更津市の財政白書｣発売中 

フルカラー30ページ 

  印刷代 200円 

申込は 

070-2172-8480 

または事務所へ 

0438-36-0677 
 

防衛省への要望書 

 基地対策特別委員会協議会で審議。要望

書(案)「暫定配備の決定までのプロセスや選

定方法等について、情報提供するよう要望

します」。なぜ、要望するのか。田中は「決

定する前に、木更津市が、安全・安心を確保

できるか判断するため」「想定される市民生

活への影響」の加筆修正案を提案。3 対 3

で同数、委員長の一票で原案の要望書とな

った。委員長は「要望書提出の際、口頭で補

足説明する」と。思いを委員長に託す。 

 

木更津市の「へぇ～」クイズ - 消防の広域化 - 

国は、消防の広域化を進めています。しかし、消防は自治事務であり、

強制力はありません。千葉県では、6月末まで各市町村の意見を集め

ています。木更津市は「現時点で広域化は望まない」と県に提出して

います。さて、現時点で県が進めようとしている消防の広域化とは。 

① 千葉県で 1つに  

② ４市（木更津市、君津市、富津市、袖ヶ浦市）  

③ ４市と安房郡市（館山市、南房総市、鴨川市、鋸南町） 

 

【答え】③ ちなみに、平成29年度の市民１人あたりの消防費は、 

木更津市11,900円 君津市17,300円 富津市21,000円 袖ヶ浦市

21,400円 安房郡市18,600円 木更津市は広域化になると負担増。 

【編集後記】４月末、副市長が任期途中の辞

任■６月議会は副市長不在でスタート■ど

んな人が副市長の席につくのかずっと気に

なっていた■議会最終日「後任の副市長」に

これまで福祉部部長だった田中幸子さんが

■わくわく、福祉の充実に期待。わくわく、

木更津市初の女性副市長誕生。女性ならで

はの視点も活かしてと期待。(のりこ) 
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当初予算+6月補正予算=442億1485万3千円 
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